

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

**Fraternité-Matin**

#### COOPÉRATION : LE GÉNÉRAL MAMADI DOUMOUYA À ABIDJAN AUJOURD'HUI

Le Président de la République de Guinée, le général Mamadi Doumouya, est attendu, aujourd'hui, à Abidjan. Cette visite d'amitié et de travail de 48 heures entre dans le cadre du renforcement de la coopération entre la Guinée et la Côte d'Ivoire. Il sera reçu au Palais présidentiel par le Chef de l'État, Alassane Ouattara. Les deux personnalités devraient aborder des questions d'intérêt commun, parmi lesquelles l'intégration régionale, la lutte contre le terrorisme, le développement économique inclusif et la situation politique dans la sous-région.

**Le PATRIOTE**

#### DIPLOMATIE : CINQ NOUVEAUX AMBASSADEURS PRÉSENTENT LEURS LETTRES DE CRÉANCE AU CHEF DE L'ÉTAT

Désignés par leurs pays respectifs ambassadeurs en Côte d'Ivoire, cinq (5) diplomates ont présenté, hier, lundi 16 juin 2025, leurs lettres de créance au Président de la République, Alassane Ouattara. Ainsi, leurs excellences Fabrice Boussougou Boussougou de la République du Gabon ; Alseny Moba Sylla de la République de Guinée ; Paul Benoît Barka Sarr de la République de Sénégal ; Robert John Marshall du Royaume uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord; et Me Le Kim Quy de la République socialiste du Vietnam ont défilé devant le Chef de l'État pour l'entame de leur mission diplomatique sur les bords de la lagune Ébrié.

**Fraternité-Matin**

#### COOPÉRATION / ANNE HIDALGO : « C'EST UNE CHANCE DE RENCONTRER UNE PERSONNALITÉ DE CETTE ENVERGURE »

« C'est une chance de pouvoir rencontrer une personnalité de cette envergure. Et j'ai eu le privilège de la faire régulièrement tout au long de mes deux mandats de maire de Paris et de présidente de l'AIMF (Association internationale des maires francophones) ». C'est ce qu'a déclaré, hier, lundi 16 juin 2025, à la Présidence, Anne Hidalgo, maire de Paris et présidente de l'AIMF, à l'issue de l'audience que lui a accordée le Chef de l'État, Alassane Ouattara. Elle a rappelé le rôle important qu'il a joué dans l'organisation des Jeux olympiques et paralympiques de Paris. Pendant un peu plus d'une demi-heure, les deux personnalités ont échangé sur divers sujets, notamment les thématiques portées par l'AIMF, les relations très étroites entre la France et la Côte d'Ivoire, ainsi que le rôle majeur du Président ivoirien dans la sous-région et sur le continent africain.

#### AMÉLIORATION DES CONDITIONS DE VIE DES POPULATIONS : ABIDJAN ET PARIS MUTUALISENT LEURS FORCES

Au terme d'une audience que lui a accordée le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le 16 juin 2025, à Abidjan, la maire de Paris, Anne Hidalgo, a réaffirmé la volonté de la ville de Paris de renforcer son partenariat avec Abidjan pour l'amélioration des conditions de vie des populations. Elle effectue une visite officielle en Côte d'Ivoire à la tête d'une forte délégation. Le Premier Ministre a tenu à remercier son hôte pour cette visite, mais pour tout ce qu'elle n'a cessé d'œuvrer en faveur de la Côte d'Ivoire et de sa capitale économique Abidjan. Abidjan et Paris entendent mutualiser leurs forces pour l'amélioration des conditions de vie des populations.

---

*Economie* 



## AUDIENCES DU PREMIER MINISTRE : UN IMPORTANT GISEMENT MINIER D'ENVIRON 100 TONNES D'OR ANNONCÉ AU NORD

La journée de travail d'hier, lundi 16 juin 2025, du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, n'a pas été de tout repos. Après avoir reçu en audience Anne Hidalgo, maire de Paris, ce fut le tour d'une délégation de Resolute Mining conduite par Chris Eger, Chief executive officer (Ceo) de l'entreprise basée en Angleterre. Beugré Mambé a exprimé à cette société spécialisée dans les mines son satisfecit pour les résultats réalisés. Au cours de cette audience avec le Chef du Gouvernement, un important gisement minier d'environ 100 tonnes d'or a été annoncé dans le Nord ivoirien.

---



## ACADÉMIE DE LA BONNE GOUVERNANCE ET DU LEADERSHIP ANTI-CORRUPTION : 200 NOUVEAUX AUDITEURS FORMÉS

Ouverte en avril 2025 dernier, avec la première session qui a formé une centaine d'auditeurs, l'Académie de la Bonne Gouvernance et du Leadership Anti-Corruption (ABG-LAC), a accueilli, depuis hier, lundi 16 juin 2025, la deuxième vague d'auditeurs au nombre de 200. La Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix, qui sert de lieu de formation, reçoit des personnalités issues de plusieurs Institutions, notamment l'Assemblée nationale, le Sénat, la Cour de cassation, et bien d'autres institutions. « Un programme de formation, qui vise à doter les ressources humaines en charge de l'administration publique, du secteur privé et de la société civile a été élaboré. Son contenu renferme des modules susceptibles d'aider à prévenir, détecter et combattre la corruption dans l'exercice quotidien de nos fonctions respectives... », a fait savoir le président de la Haute Autorité de la Bonne Gouvernance, Épiphané Zoro Bi Ballo.

---



## SÉNAT / LUTTE CONTRE LA CYBERCRIMINALITÉ ET PROTECTION DES SYSTÈMES D'INFORMATION : LE MINISTRE KALIL KONATÉ FAIT ADOPTER UN PROJET DE LOI EN COMMISSION

La Commission de la Recherche, de la Science, de la Technologie et de l'Environnement (CRSTE) du Sénat, présidée par la sénatrice Amblard Marie-Élisabeth, recevait, ce lundi 16 juin 2025, à Yamoussoukro, Ibrahim Kalil Konaté, ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation. Un seul point était à l'ordre du jour : l'examen du projet de loi ratifiant l'ordonnance n° 2024-950 du 30 octobre 2024, portant modification des articles 3 et 17 de l'ordonnance n°2017-500 du 02 août 2017, relative aux échanges électroniques entre les usagers et les autorités administratives, et entre les autorités administratives et abrogation de l'article 50 de la loi n°2013-546 du 30 juillet 2013 relative aux transactions électroniques. Le projet de loi a été adopté à l'unanimité par les membres de la CRSTE.

---

## RENFORCEMENT DE L'INTÉGRATION RÉGIONALE : LE MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE FAIT VALIDER UNE IMPORTANTE ÉTUDE

Le Commerce extérieur, structure placée sous la tutelle du ministère ivoirien du Commerce et de l'Industrie, en collaboration avec Trade Mark Africa (TMA) et plusieurs bailleurs de fonds internationaux, a fait valider une importante étude, lors d'une mission qui s'est tenue, le jeudi 12 juin 2025, à Noé à la frontière ivoiro-ghanéenne. Il était question, au cours de cette mission conjointe, de valider le rapport d'une étude sur la Gestion intégrée et cordonnée des frontières (GICF). Ce processus constituait une étape cruciale pour améliorer l'efficacité et la fluidité du commerce transfrontalier entre la Côte d'Ivoire et le Ghana. Cette rencontre stratégique a rassemblé des représentants techniques, des partenaires au développement, ainsi que des autorités douanières et frontalières.



## SOLIDARITÉ DANS L'UEMOA : LA CÔTE D'IVOIRE PRÊTE 40 MILLIARDS DE FCFA AU SÉNÉGAL

Le Sénégal a récemment levé, selon le site SeneWeb, près de 77 milliards de FCFA pour financer son déficit budgétaire grâce à une opération menée sur le marché des titres publics de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA). Parmi les prêteurs, la Côte d'Ivoire se distingue en tant que principal créancier en apportant plus de la moitié du montant total levé, soit plus de 40 milliards de FCFA. Cette levée de fonds a eu lieu, le 13 juin 2025, et a été marquée par un grand engouement des investisseurs de la sous-région.



## TRANSPORT AÉRIEN : AMADOU KONÉ AU SALON INTERNATIONAL DE L'AÉRONAUTIQUE ET DE L'ESPACE

Une délégation ivoirienne conduite par le ministre des Transports, Amadou Koné, prend part, du 16 au 22 juin 2025, à la 55e édition du Salon International de l'Aéronautique et de l'Espace (SIAE), à Paris-Le Bourget. Conscient des défis liés à la modernisation du transport aérien en Afrique, le ministre Amadou Koné a tenu à marquer de sa présence ce grand rendez-vous de l'innovation. Entouré de membres de son cabinet et de représentants de l'Autorité Nationale de l'Aviation Civile (ANAC), il multipliera les rencontres stratégiques et les échanges techniques au sein du Salon, avec pour ambition de renforcer la coopération bilatérale, de s'inspirer des modèles les plus performants et d'attirer de nouveaux partenariats.



## EXPOSITION UNIVERSELLE D'OSAKA 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE CÉLÈBRE AVEC ÉCLAT SA JOURNÉE NATIONALE

Le 13 juin 2025 a été un moment exceptionnel pour la Côte d'Ivoire, qui a célébré avec faste sa Journée nationale à l'Exposition universelle d'Osaka. L'événement, d'une intensité culturelle et diplomatique remarquable, a mis en lumière la richesse patrimoniale, économique et artistique du pays des Éléphants sur la scène mondiale. La délégation officielle ivoirienne était conduite par le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba. À ses côtés, l'ambassadeur de Côte d'Ivoire au Japon, SEM. Désiré Wilfran Ipo, et le commissaire général de la section ivoirienne, Dr Kaladji Fadiga, également directeur général de l'Agence Côte d'Ivoire Export.

Société



## YAMOOUSSOUKRO / MISE EN ŒUVRE DE LA STRATÉGIE NATIONALE DE L'ÉTAT CIVIL ET DE L'IDENTIFICATION : VAGONDO DIOMANDÉ MET LE CORPS PRÉFECTORAL ET LES MAIRES EN MISSION

A l'initiative de l'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI), l'hôtel des Parlementaires de Yamoussoukro, abrite, depuis le lundi 16 juin 2025, le séminaire d'information sur la mise en œuvre de la Stratégie nationale de l'état civil et de l'identification (SNECI) en Côte d'Ivoire. Le ministre de l'Intérieur et

de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, qui présidait la cérémonie d'ouverture, a rappelé l'importance de cette stratégie pour la modernisation et la sécurisation du système d'état civil ivoirien. A l'en croire, il s'agit surtout de mobiliser pleinement les participants au séminaire, notamment les sous-préfets et maires, pour la mise en œuvre effective et efficace de cette réforme dans leurs localités respectives. « La réussite de cette transformation repose sur votre implication, sur votre leadership et sur votre engagement quotidien. Je vous exhorte donc à vous approprier pleinement cette stratégie », a recommandé Vagondo Diomandé.

---



## ÉPREUVES ÉCRITES DU BAC SESSION 2025 / MARIATOU KONÉ : « ZÉRO TOLÉRANCE FACE À LA FRAUDE »

Les épreuves écrites du Baccalauréat ont été officiellement lancées, hier, lundi 16 juin 2025, au Lycée Municipal d'Abobo. Cette cérémonie, présidée par le ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a réuni les principaux acteurs du système éducatif, les autorités administratives, les encadreurs, les parents d'élèves, et surtout, les candidats, prêts à affronter cette étape décisive de leur parcours scolaire. Au total, 343 698 candidats, répartis dans plusieurs centaines de centres à travers tout le pays, participent aux épreuves de ce prestigieux examen, symbole d'achèvement du cycle secondaire et véritable tremplin vers l'enseignement supérieur. Saisissant l'occasion du lancement des épreuves, la ministre de l'Éducation nationale, Mariatou Koné, a marqué son aversion face à la tricherie. « Zéro tolérance face à la fraude », a-t-elle martelé.

---



## ACCIDENT SUR L'AXE AZAGUIÉ-AGBOVILLE : 35 VÉHICULES RETIRÉS DE LA CIRCULATION

À la suite du grave accident de la circulation survenu; le samedi 14 juin 2025 sur l'axe Azaguié-Agboville, impliquant un camion de l'entreprise de transport MEGABAT, le ministère des Transports a pris une décision ferme pour garantir la sécurité routière. Dans un communiqué officiel rendu public ce 15 juin, le ministre des Transports a annoncé la suspension immédiate des activités de l'entreprise MEGABAT, dont 35 véhicules – y compris le camion immatriculé 3561 LC 01 impliqué dans l'accident – ont été retirés de la circulation. Cette mesure administrative intervient sans préjudice des procédures judiciaires en cours contre les personnes mises en cause.

---



## SÉNAT / CODE DE L'ASSAINISSEMENT ET DU DRAINAGE : BOUAKÉ FOFANA FAIT ADOPTER DES LOIS

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a fait adopter, le jeudi 5 juin 2025, le projet de loi portant Code de l'assainissement et du drainage par les Sénateurs, membres de la Commission de la recherche, de la science, de la technologie et de l'environnement (CRSTE). Selon le ministre Bouaké Fofana, ce Code vient donner aux acteurs du secteur, aux usagers, aux opérateurs un ensemble de loi homogène. « Jusqu'aujourd'hui, les textes qui régissent l'assainissement et le drainage était pris çà et là dans d'autres textes », a-t-il justifié. Mais l'adoption du Code de l'Assainissement permet de réguler désormais le secteur.

---



## JOURNÉE MONDIALE DE L'ENVIRONNEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE DÉTERMINÉE À ACCÉLÉRER LA TRANSITION VERS UNE ÉCONOMIE CIRCULAIRE

À l'occasion de la Journée mondiale de l'environnement, célébrée le mercredi 4 juin 2025, au Palais de la Culture Bernard Dadié de Treichville, sous le thème « Mettre fin à la pollution plastique », le Gouvernement ivoirien a renouvelé son engagement pour un modèle de développement plus durable et plus sobre en plastique. Face à l'urgence environnementale que représente la pollution plastique dans le pays, l'État ivoirien entend accélérer la « transition vers une économie circulaire ». « Le pays est bien déterminé à faire

bouger les lignes et accélérer la transition vers une économie circulaire où le plastique est utilisé avec rationalité, réutilisé, recyclé ou remplacé », indique une communication gouvernementale en date de ce lundi 16 juin.



## L'INP-HB ET L'OSCN OUVRONT LA 3E ÉDITION DU CAMPUS CITOYEN : 874 ÉLÈVES EN IMMERSION CIVIQUE À YAMOOUSSOUKRO

C'est parti pour la 3e édition du campus citoyen INP-HB, une initiative conjointe de l'Office du service civique national (OSCN), structure rattachée au ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, et de l'INP-HB, établissement public sous tutelle du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. Selon un communiqué du ministère en charge de la Jeunesse, l'amphithéâtre Ezan Akélé de l'INP-HB de Yamoussoukro a résonné, le mercredi 11 juin dernier, au son de l'hymne national pour marquer le lancement solennel de la 3e édition du Campus citoyen. Cette édition mobilise 874 élèves ingénieurs et techniciens supérieurs de première année, répartis en 2 cohortes qui suivront durant 16 jours une formation intensive et immersive encadrée par des experts du groupement d'instructions et de perfectionnement de la gendarmerie nationale (GIPGN).



VU SUR LE NET

Politique ↪



## LAGUNE ÉBRIÉ D'ABIDJAN : LA MAIRIE DE PARIS S'ENGAGE À ACCOMPAGNER LA DÉPOLLUTION

La mairie de Paris s'est engagée à accompagner la ville d'Abidjan dans la dépollution de la lagune Ébrié, a annoncé la maire Anne Hidalgo, au terme d'une audience avec le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le lundi 16 juin 2025 à la Primature, à Abidjan-Plateau. "À partir du travail que nous avons pu faire à Paris pour les Jeux olympiques et paralympiques, à partir du travail que font aussi d'autres villes en Europe sur les questions de la gestion de l'eau et après le Sommet de Nice sur les océans, nous allons pouvoir engager un travail très précis pour accompagner la dépollution de ce milieu naturel essentiel qu'est la lagune d'Abidjan", a annoncé Anne Hidalgo. Pour ce qui est des sujets d'urbanisme et de planification urbaine dans lesquels il existe un partenariat entre Paris et Abidjan, a ajouté Anne Hidalgo, l'Atelier parisien d'Urbanisme qui est l'agence d'urbanisme de la ville de Paris, est tout à fait disposé à travailler sur les questions de planification. (Source : CICG)

Economie ↪



## PME : TOUT SAVOIR SUR LE FINANCEMENT DES PETITES ET MOYENNES ENTREPRISES, CE MARDI 17 JUIN 2025

"Financement des Petites et Moyennes Entreprises (PME)", est la thématique au menu de "Tout savoir sur", ce mardi 17 juin 2025. Joëlle Kouassi, directrice générale de la Société de Garantie des crédits au PME ivoirienne (SGPME), est l'invitée de cette tribune hebdomadaire du CICG. Cette conférence de presse se tiendra à 15H00 en direct des plateformes digitales du gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X et YouTube. Les internautes sont invités à se connecter pour la suivre. Ils pourront depuis leur position poser des questions. La directrice générale Joëlle Kouassi présentera la SGPME et exposera la politique de l'organisation dans la réforme des PME au sein de l'écosystème national. Elle détaillera les critères d'éligibilité au financement et expliquera la procédure à suivre pour en bénéficier. Elle mettra également en lumière les avantages de passer par la SGPME pour obtenir un financement. Non sans partager le nombre de PME financées depuis la création de la Société, ainsi que ses perspectives. (Source : CICG)

## ACCÈS AUX SOINS DE SANTÉ : ZAMAKA BÉNÉFICIE D'UN HÔPITAL DE PROXIMITÉ ET DE LA GRATUITÉ CIBLÉE

Le Gouvernement veut offrir à chaque Ivoirien l'accès à un centre de santé à moins de 5 kilomètres de son domicile. Zamaka, localité de la région de l'Indénié-Djuablin, à 22 km d'Abengourou, dispose d'un centre de santé intégré depuis décembre 2024. Doté d'une maternité et d'un dispensaire, l'hôpital construit par le Conseil régional répond à un important besoin en centre de santé dans le village. « Avant l'ouverture du centre, les femmes accouchaient à domicile, assistées par des matrones. Aujourd'hui, cet établissement représente un véritable soulagement pour l'ensemble des habitants », explique Makouéta Bakayoko, responsable du Centre de Santé Intégré de Zamaka. En plus de rapprocher les soins des populations, le programme de gratuité ciblée est une réalité dans cet hôpital. Les femmes enceintes et les enfants de 0 à 5 ans atteints du paludisme bénéficient de plusieurs prestations gratuites. (Source : CICG)

## CEPE 2025 : LES AFFECTATIONS EN 6E SE FERONT BIENTÔT

Les affectations pour la transition vers le secondaire des élèves ayant réussi le Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE) se feront incessamment. Mieux, elles interviendront à la date qui sera choisie par le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation. En attendant le top départ de l'opération, nous rappelons la procédure appliquée les années précédentes. Il convient de préciser que les résultats du CEPE déterminent l'affectation, laquelle se base sur le Total général pondéré (TGP) obtenu par chaque élève. Les élèves dont le TGP est supérieur ou égal à 153 points seront affectés en priorité. Ensuite viendront ceux ayant un TGP compris entre 136 et 152 points, et enfin, ceux dont le TGP est supérieur à 85 points. Les résultats des affectations seront publiés en ligne sur les sites de la Direction de l'orientation et des bourses (DOB) et du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE